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振興券7月正式上路
經部：確定有紙本實體券 6月初就會公布相關細節

蔡英文演說

聚焦修憲、組織改革

中華民國第15任總統、副總統就職典禮今天上午舉行，蔡英文總統（左）與副總統賴清德（中）伉儷到台北賓館出席就職典禮活動。� 圖／總統府提供

【記者林敬殷／台北報導】蔡英文

總統上午發表就職演說，除了重申發

展穩定的兩岸關係外，更著重於強化

國家體制、民主深化，包括立法院成

立修憲委員會，提供平台來達成憲改

共識，政府組織將再次啟動改革工程

，包括成立專責的數位發展部會、監

察院轉型，考試院也要成為國家人力

資源部門。

受到疫情影響，今年的總統、副總

統就職典禮改至台北賓館舉行，蔡總

統演說特別感謝所有參與防疫的人員

和人民；她說，70年來，台灣度過一

次又一次的挑戰，依靠的是像各位一

樣，一起轉動歷史巨輪的無名英雄，

台灣世世代代的幸福、安定、繁榮，

才得以延續。

內政議題方面，憲改將是主軸之一

。蔡總統說，立法院即將成立修憲委

員會，提供平台，攸關政府制度、人

民權利的各項憲政體制改革議題，充

分對話、形成共識；至於朝野都有共

識的18歲公民權，應該優先推動。

蔡總統說，司改還在轉型期，現階

段成果和人民的期待還有一段距離；

未來四年內，國民法官制度一定要上

路，讓人民進入法庭擔任國民法官，

成為改革的催化劑。

政府再造部分，蔡總統表示，所有

憲政機關，都要持續改革腳步。行政

院組織改造工程，重新盤點後再次啟

動，包括成立一個專責的數位發展部

會，還有與時俱進地調整各部會，讓

政府治理能力貼近國家需要。

蔡總統說，監察院的國家人權委員

會，今年8月掛牌成立，是台灣落實「

人權立國」理念的里程碑，也是監察

院轉型起點。她也將請9月上任的考試

院新團隊，提出完整改革方案，轉型

為稱職的國家人力資源部門，培育現

代政府所需的治理人才。

兩岸方面，蔡總統表示，「兩岸關

係正處於歷史的轉折點，雙方都有責

任，謀求長遠相處之道，避免對立與

分歧的擴大。」在變局之中，她會堅

守原則，並秉持解決問題的開放態度

，負起責任，也期盼對岸領導人，能

承擔起相對的責任，共同穩定兩岸關

係的長遠發展。

蔡總統重申在總統勝選的「和平、

對等、民主、對話」基調，她說，「

我們不會接受北京當局，以一國兩制

矮化台灣，破壞台海的現狀，這是我

們堅定不移的原則。」「我們也會持

續遵循中華民國憲法，與兩岸人民關

係條例，來處理兩岸事務。這是我們

維持台海和平穩定現狀的一貫立場。

」

18歲公民權優先推動

立法院成立修憲委員會

政院組織改造再啟動 相關新聞見A2~A4版
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穩定兩岸長遠發展

兩岸關係正處歷史轉折點

產業發展

▌ 在「5+2產業創新」的

既有基礎上，打造「6

大核心戰略產業」

▌ 建構民生及戰備產

業，從口罩、醫療及

民生用品、能源到糧

食供應，維持自給率

社會安全

▌ 思覺失調症及毒癮、

家暴等，政府介入協

助，並提升第一線社

工能量

▌ 個案爭議不能卸責給

醫療部門或法官，應

該檢討制度修法

▌ 強化疫病防治和醫療

能量，開發疫苗、藥

物

兩岸政策

▌ 重申「和平、對等、

民主、對話」，不接

受北京當局以「一國

兩制」矮化台灣

▌ 遵循中華民國憲法與

兩岸人民關係條例處

理兩岸事務

國防改革

▌  加速發展「不對稱戰

力」

▌ 後備動員制度實質改

革

▌ 改善部隊管理制度，

讓年輕士官兵在軍中

發揮戰力

民主深化

▌18歲公民權優先推動

▌ 成立專責數位發展部

會

▌ 考試院轉型為國家人

力資源部門

▌國民法官四年內上路

製表／丘采薇� ■聯合晚報

蔡總統
就職演說重點

【記者葉卉軒／台北報導】

經濟部次長王美花今日表示，

現在被稱作「振興券」的修正

版酷碰券相關細節和實施期程

，預計6月初公布，配合7月暑

假開始，啟動全面性的振興。

王美花今天到立法院經濟委

員會報告「振興券如何促進防

疫安心旅遊人潮，提振新冠肺

炎疫情後台灣觀光產業」。立

委對於經濟部沒有詳細交代執

行細節多所抱怨。

綠委林岱樺認為振興券綁電

子支付，她批評，怎麼可以拿

110億元去圖利電子支付業者

。民眾黨立委邱臣遠則表示，

百工百業已經等不及了，經濟

部螺絲是不是鬆掉了，從4月

開始提出酷碰券規畫，就一直

不斷轉彎，政策還沒規劃完善

，卻一直對外放消息，而始終

等不到詳細的細節和明確的上

路期程。

王美花答詢表示，振興券確

定有包括紙本的實體券，沒有

完全只用電子支付，但相關細

節還需要進行跨部會的溝通和

確認。

王美花強調，振興券一定朝

方便、好用來進行規畫，帶動

刺激消費是推動振興券非常大

的宗旨，雖然鼓勵大家使用電

子支付，但是行政院長蘇貞昌

非常貼心的在想這件事，一定

要讓振興券好用，因此確定會

有紙本的實體券。

不過，立委蘇治芬質詢指出

，北港朝天宮商圈之前也曾推

動過電子支付，但之後卻又遭

取消，據傳是因為使用電子支

付必須繳交年費，不少攤商表

示，為了要繳年費還得要多賣

好幾包大餅。

此外，振興券上路期程始終

只聞樓梯響，卻未見人下來，

今日也遭到多位立委質詢。謝

衣鳳指出，當初疫情防疫指揮

中心說連續七天零確診，就是

推出振興券的好時機，但現在

都已經零確診12天了。對此，

王美花答詢表示，行政院6月

初就會公布。

「振興券」預計6月初就可以公

布，7月暑假上路。�本報資料照片


